
 

 

                   2018-02-21 
 
 

Anfrage  
 
gemäß §§ 14, 32 der Geschäftsordnung des Rates der Landeshauptstadt Hannover 
 

Insektenfreundliche Flutlichtanlagen 
 
 
Mit Drs. 0129/20171 teilte die Verwaltung ihre Entscheidung zu meinen 
(Änderungs-)Antrag 2601/20162 für insektenfreundliche Leuchtmittel bei der 
Flutlichtlichtanlage für den SC Elite e.V. mit. Darin wurde ausgeführt, dass bis zum 
Nutzungsende an der Verwendung der bisherigen Quecksilberdampflampen 
festgehalten wird. Danach bestehe die Auflage, diese gegen insektenfreundliche 
Leuchtmittel auszutauschen. 
 
Vor diesem Hintergrund frage ich die Verwaltung: 

 
1. Wann ist mit einem entsprechenden Leuchtmittelaustausch beim SC Elite e.V. zu 
rechnen? 
 
2. Um wieviel höher (in Kilowattstunden) ist der Energiebedarf der im Einsatz 
befindlichen Quecksilberdampflampen im Vergleich zu insektenfreundlichen LED-
Lampen seit der Beschlussfassung über Drs. 2601/2016 bis zum vorgesehenen 
Austausch? 
 
3. Achtet die Verwaltung seit der Beschlussfassung zu Drs. 2601/2016 auf die 
vorwiegende Verbauung insektenfreundlicher Leuchtmittel bei Flutlichtanlagen und 
generell bei Lichtkonstruktionen und wenn Nein, warum nicht? 
 
 
 
 
 
Thomas Ganskow 
Bezirksratsherr 
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https://e-government.hannover-stadt.de/lhhsimwebre.nsf/DS/0129-2017 
2 https://e-government.hannover-stadt.de/lhhsimwebre.nsf/DS/15-2601-2016 

Herrn Bezirksbürgermeister 
Rainer Jörg Grube 
im Stadtbezirksrat Linden-Limmer 
über den Fachbereich Personal und 
Organisation 
Rats- und Stadtbezirksangelegenheiten 
OE 18.63.10 (BRB) 
Trammplatz 2 
30159 Hannover 


